

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al año	1	Peseta
Fuera, trimestre.	3	
Extranjero, id.	7	
Anuncios y comunicados; á precios convencionales		

TORTOSA

Lunes 6 de Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 249



LA SEÑORA

DOÑA SOFÍA GIMENEZ Y MONNER

Falleció el día 31 de Octubre de 1899

Después de haber recibido la Extrema-Unción y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su esposo D. Juan Mestre y Noè, hijas, madre, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes

al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan encomendarla á Dios y asistir á alguna de las misas que en sufragio de la difunta se celebrarán mañana día 7, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, desde el toque de oración hasta las once. Esta y la de diez y media serán las de ofertorio.

Tortosa 6 de Noviembre de 1899.

EL CONFLICTO ANGLO-BOER

Censuras del «Standard»

Ocupándose del referido diario de la batalla de Ladysmith, dice que era imposible de todo punto salvar a los batallones que los boers hicieron prisioneros en la madrugada del 30 de Octubre, aun cuando aquellos hubiesen mantenido las comunicaciones con el grueso de las fuerzas que mandaba el general sir George White.

El mismo diario, secundando el movimiento de reacción que ya se inicia, formula duras acusaciones contra el ministro de la Guerra, marqués de Lansdowne, por haber engañado al público exagerando el alcance de los triunfos de los ingleses en el Natal, ocultado las bajas sufridas por las fuerzas británicas y presentando como victorias combates nada ventajosos para las tropas inglesas.

Cálculos sobre las bajas

A cada momento llegan a Londres noticias contradictorias respecto al número de muertos, heridos y prisioneros del Ejército inglés.

Un periódico dice que el total por aquellos tres conceptos (antes de la batalla ganada por el general Lucas Meyer), es de 2.307 hombres.

Según otro periódico, los muertos, heridos y prisioneros hasta el día 29 de Octubre, eran 2.232. De éstos, los muertos son 200 y los heridos 800.

Un despacho de Ladysmith, fechado el 31 a las diez de la mañana, res, cayeron en poder de los boers más de mil soldados ingleses.

Rigores de la censura inglesa

Comentando un periódico inglés el rigor de la censura oficial, hace notar que de 200 corresponsales que la prensa periódica tiene en el Africa del Sur, ni uno solo ha logrado enviar una palabra referente del desastre de Ladysmith, siendo todavía la versión oficial la única conocida, y por la que se tiene que juzgar de la importancia del desgraciado suceso.

En la *War Office* han contestado a las gestiones hechas por la prensa para que se suavicen los rigores de la censura, en lo que se refiere a hechos exactos, que le es imposible variar de criterio.

Las tropas capituladas

en Ladysmith

Madrid 5.

Despachos particulares dicen que las tropas inglesas que capitularon en Ladysmith, son seis regimientos de infantería, cinco de caballería, varias compañías de infantería montada y siete baterías de artillería; total diez mil hombres prisioneros y cincuenta cañones tomados.

En Londres la noticia de la toma de Ladysmith, más que sensación, ha producido verdadero estupor.

En los alrededores de las redacciones de los periódicos un inmenso gentío comenta la noticia.

El Imparcial acaba de recibir de Londres un despacho diciendo que se ha confirmado oficialmente la noticia de haberse rendido a los boers la ciu-

dad de Ladysmith con 9,000 ingleses, que han quedado prisioneros.

Se ha confirmado también oficialmente que el día 31 se libró una refidísima acción, en la que los ingleses tuvieron mil bajas, resultando heridos casi todos los jefes.

El Príncipe Alberto en Madrid

Madrid 4.

A las diez y cuarto ha llegado en el tren expreso el príncipe Alberto, acompañado de su hijo Enrique y de brillante séquito.

En la estación le recibieron el gobierno en pleno, los diplomáticos, los capitanes generales, los funcionarios palatinos, las autoridades de Madrid y numeroso público.

Al príncipe Alberto se le tributaron todos los honores que merece, inaugurándose además el alumbrado eléctrico.

Los regios viajeros dirigieron a Palacio, en cuya escalera fueron recibidos por la familia real y la servidumbre del Alcázar.

Inmediatamente se verificó la recepción de etiqueta en la cámara de Palacio, asistiendo las damas de la reina, los grandes de España, los ministros vistiendo el uniforme, y los altos dignatarios.

La recepción resultó brillantísima.

Esta mañana, a las once, se verificará el solemne acto de imponer al rey las insignias del Águila Negra.

estatura.

Se hospedan en las habitaciones de Gasparini.

Al recibirseles en el regio Alcázar, se tocó la marcha alemana.

El duque de los Abruzzos en las regiones hiperbóreas

Un guía alpestre, agregado a la expedición del duque de los Abruzzos, ha dado poco ha noticias suyas. Fecha su carta en el Cabo de Flora, en la tierra de Francisco José; describe la vida que lleva a bordo de la *Stella Polare* y los peligros que ha corrido el buque.

Este último estaba anclado a unos sesenta metros de la orilla y su tripulación ocupada en trasladar a tierra provisiones para el invierno, cuando se vió avanzar en línea recta hacia la *Stella Polare* un enorme témpano de hielo, impelido por un viento muy fuerte; apenas se tuvo tiempo de apartar el buque cuando casi en el mismo instante, el formidable témpano cruzaba por el sitio en que se hallaba estacionada la embarcación unos cuantos minutos antes.

Dentro de la carta había algunas flores disecadas, las cuales, examinadas por los botánicos de Turín han resultado pertenecer a especies idénticas a las que se encuentran en las sinuosidades de los altos Alpes. La carta está escrita a fines de Julio.

CRONICA

Ferrocarril de Val de Zafán a San Carlos de la Rápita

Son tan valiosos los apoyos conquistados por nuestros muy queridos amigos los señores D. Teodoro González y D. Eduardo Rico en las provincias de Castellón y Valencia, que, si alguien pudo dudar por un momento del éxito de nuestra causa, hoy podemos decir con toda seguridad que no será modificado el trazado, pues el ferro carril vendrá a Tortosa porque, además de ser justo y legal, lo reclama el interés público.

Tortosa debe sentirse orgullosa al ver el acierto y la energía con que defienden sus representantes los intereses que les están confiados.

El señor González ha utilizado con gran acierto las relaciones de íntima y particular amistad que le unen hace muchos años con la mayoría de los representantes en Cortes de Castellón y Valencia y al utilizarlas ha recabado a la vez el apoyo de los alcaldes de las importantes poblaciones de Vinaroz y Benicarló, de los presidentes de las Diputaciones provinciales y de personas del mayor valimiento.

En Valencia y en Castellón se ha aplaudido el celo de la Comisión, los datos que ha aducido en defensa de su causa y el tacto en allegar elementos

El país imparcial que nos juzga a todos, sabe que el señor González está dispuesto a toda suerte de sacrificios a favor de los intereses que le ha confiado el distrito, y es inútil que anden por estas calles cuatro caballeros particulares negando la verdad de los hechos y traten de ocultar quien es el verdadero defensor de nuestra ciudad.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro particular y distinguido amigo D. Felipe Tallada ex-alcaldede de esta ciudad.

Deseamos al paciente un pronto y completo restablecimiento.

Concierto en Palacio

La prensa de Madrid confirma lo que ya dijimos que el Maestro D. Felipe Pedrell debe dirigir el concierto dispuesto por él mismo que ha de celebrarse en Palacio con motivo de los distinguidos huéspedes que han llegado.

Como el que dirigió el ilustre señor Pedrell, con motivo de la apertura de la Sala de Veiazquez, en el programa figurarán las más famosas composiciones españolas de los siglos XVI y XVII.

«El Estandarte Católico»

Niega con su peculiar cinismo el colega farisaico lo que dijimos que solo dirige sus *pérfidos* ataques y *acres* censuras a LA VERDAD, y es que sus redactores, siempre doctos altaneros, niegan a veces la verdad por mera conveniencia, maxime cuando, como

ahora, los consideramos como simpáticos adversarios de otros colegas y especialmente del *gruñonismo* que alimentó a *El Estandarte* en su infancia por medio de cierto tipo que, según su inmundicia baba, les debió dar bazofia mezclada con sangre de víboras y dragones del Averno.

Cuando hicimos aquella afirmación sabíamos muy bien que *El Estandarte* censuraba alguna vez a otros colegas locales; pero sus censuras no son *acres*, ni *pérfidos* los ataques que les dirige, sino suaves, dulces y blanditos como si tratara de reprenderlos y mimarlos con caramelos, mantecillas y pan tierno. ¡Es que la bazofia obliga!

Y eso que los redactores de LA VERDAD no somos estafadores, matuteros, falsificadores, ladrones ni asesinos, ni se han pasado al liberalismo teosófico sectario, ni han defraudado a la depositaria municipal, ni acuden a formar coro en los antros donde se tramaron cruentos delitos. ¡Oh poder de la bazofia!

Pero los redactores del colega bazofiero proceden tan de ligero y tan sin examen de lo que decimos, que, según se ve, no se fijan en los calificativos sino cuando les conviene, de la misma manera que nos difaman y calumnian sin ton ni són ni respeto a nuestro verdadero catolicismo por que, ciegos por el odio cual enconadas víboras, obcecados por su soberbia y engreídos por su doctrinarismo farisaico, «se arrojan, como dice León XIII la autoridad de declarar a su arbitrio quienes sienten *catorricamente* y quienes no, y asimismo cual sea la conducta que los católicos deban seguir ó rechazar.»

Tengan, pues, los redactores del colega un poco más de tino en leer lo que decimos, más decencia y caridad en sus afirmaciones y negaciones y sobre todo menos soberbia en creerse con facultades para calificarnos como lo hacen tan vil y calumniosamente, si quieren que les respetemos y les dejemos tranquilos en sus teorías y proceder.

Pero tengan presente que, mientras no modifiquen su conducta muchos católicos *sui generis* como los de *El Estandarte*, la sociedad no se catolizará, divagarán las ovejas extraviadas por los campos del error y del vicio, será mirada con desdén la autoridad pontificia y aumentará la indiferencia religiosa por falta de buenos ejemplos de virtudes cívicas y cristianas.

El Ebro

Ha experimentado un descenso en sus aguas, pero por lo adelantado de la estación, su cance seguirá ya con el caudal suficiente para facilitar la navegación entre Tortosa y los pueblos ribereños.

Dos halcones

Ayer tarde se vieron revolotear por encima de esta ciudad dos de estas aves de rapina que son el terror de las palomas de los aficionados de sentidos.

Unos de los halcones, le vimos descender de lo alto a una de las ver-

LIBROS DE TEXTO

Precios de Catálogo
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

tanías de nuestros cuarteles, y como ya era muy tarde, suponemos que allí ha debido pasar la noche.

El tiempo

Tras dos días oscuros y lluviosos el día de hoy amaneció despejado y sereno pero con tendencia al fresco propio de la estación.

Errata

Nuestros cajistas deben ser de la pasta de la prima dona en *Camponone* que era igual en su concepto, calle ó acalle, efecto ó afecto, pues anteayer en vez de poner *imposturas* nos hicieron decir *importunas*.

Y hasta otro día que tendremos que consignar otra más importante pues son unos chicos que ni se corrigen ni se enmiendan.

Funciones religiosas

Siguen bastante concurridas las que se celebran en nuestros templos en sufragio de los difuntos, según las costumbres establecidas por la Iglesia en este mes dedicado á las almas del purgatorio.

Setas

Han acudido á nuestro mercado setas en abundancia y se venden por nuestras calles á precios baratos, siendo por tanto la comida predilecta de muchas familias de Tortosa.

Palomas mensajeras

Toma cada día incremento en esta ciudad la caza de estas aves que pueden ser utilísimas en varias ocasiones, según enseña la experiencia en casos de sitios y guerras, como aconteció el año 1871 en París sitiado por los alemanes y más recientemente en la guerra de Melilla que se establecieron estaciones colombófilas entre esta plaza y Málaga por disposición del Ministerio de la guerra.

Fallecimiento

Ha fallecido en Tarragona la virtuosa y distinguida señora D.^a Francisca Masalles Viñas viuda de D. Luis de Jover presidente de la Diputación provincial y tía amantísima de nuestro particular amigo el Diputado á Cortes por la circunscripción D. Juan Cañellas al que como á toda su apreciable familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

Multiplicación rápida del olivo

El Doctor Trabut de Alger da á conocer un nuevo procedimiento de multiplicación rápida del olivo.

Se cortan ramillas de un año con leño bien formado, á las cuales se les dejan únicamente las dos terminales

En seguida se ponen en arena fina

y húmeda, protegida por cristales ó dentro de invernáculo. A los seis meses ya habrán echado raíces y entonces se pasan á vivero. A los cuatro años son árboles ya formados y no tardan en producir fruto.

Como cada olivo puede dar muchas estaquillas, este sistema promete aumentar rápidamente los plantíos de olivares de las mejores clases ó castas.

Dense prisa nuestros agricultores en utilizar este adelanto para aumentar la riqueza de nuestra producción olivarera en bien de sus familias y de la patria.

De Castellón

Hoy ha empezado sus funciones de *reporter* del *Heraldo de Castellón*, el simpático y activo joven D. Manuel Tarrega, hijo menor del infortunado exalcalde de aquella capital D. José Tarrega.

Lo Teatro Regional.

Es el periódico que mejores regalos hace á sus favorecedores.

A cada comprador del número 403 se le regala una *obra dramática completa*.

Védese á 20 céntimos ejemplar en la librería de José M.^a Bernis, Puente Piedra 1.

Una tiente

Galantemente invitados por el conocido ganadero de esta comarca señor Roig asistimos el sábado á una faena taurómaca conocida con el nombre de *tiente* y que dejó complacidos en extremo tanto al ganadero como á los invitados.

Empezaremos la reseña con el nombre de los asistentes que, unos de Barcelona y otros de esta ciudad, asistieron al acto y cuyos nombres y personalidades son: en primer lugar el conocido aficionado D. Juan Grau persona peritísima en estos asuntos D. Vicente Alafont arrendatario por varias corridas con el Sr. Roig de la Plaza de Barcelona, D. Julio Gonzalez, y D. José Boluña que á su afición á los cuernos tiene además la de la fotografía que con la máquina ha sacado varios apuntes tanto de los toros como de las juelguitas celebradas en la casa del Maset y en los cercados.

Empezó la función el primer día con el desencajonamiento de un novillo destinado para semental, adquirido por el Sr. Roig para su ganado pues el ánimo y deseo del Sr. Roig es llegar á que su ganadería figure en el primer puesto entre las de reses de lidia.

La presencia del novillo en el primer corral fué recibida con una salva

de aplausos por su estampa y bravura que nada dejan que desear.

Pasado á su sitio empezó la tiente de las vacas bravas, hecha por el matador de novillos Emilio Solé (Canario) y el picador de toros Juan Lopez venido también al efecto.

Se tentaron, veinte y una vaca las que dieron un resultado magnífico, tomando alguna de ellas hasta catorce varas. Se separaron siete por los escrúpulos del ganadero por más que al sentir de los aficionados ninguna debía retirarse.

Pero donde la escrupulosidad del Sr. Roig resultó estremada fué en la tiente de los novillos verificada por la tarde.

Treinta eran los novillos que los mayores habian separado y con seguridad que otros ganaderos de Andalucía no han hecho lo que hoy el Sr. Roig.

Ninguna necesidad tiene este ganadero de tirar á la carne, novillos que en otros sitios, hubieran obtenido calificativo de notable, pues que por el nombre de la ganadería, tendría salida segura como de lidia y sin embargo los que no la han tenido de sobresaliente á juicio, no solo suyo, sino de los concurrentes, han sido desechados con verdadero sentimiento del que escribe pues que acostumbrado á ver toros, en otras partes y de ver tientes en Andalucía, Colmenar y Navarra, no ha visto todavía los escrúpulos del ganadero, en esta época en que los toros van escaseando.

En resumen: el resultado de la tiente ha sido el siguiente:

toros—21.
vacas—14.

Terminada la faena los invitados pasaron á la casa de Maset, en donde tenían el *buffet* preparado.

Á su llegada les esperaban, el vermut, la ginera, el torino, y toda clase de aperitivos á los que siguió una comida al campo que no envidiaría de haber hecho el mejor cocinero de Barcelona pues que en ella figuró, desde la paella valenciana, hasta los platos mas finos y delicados.

En vinos las mejores marcas; café y licores á discreción, dando con ello el Sr. Roig una prueba no solo de su amabilidad para con los amigos es ya proverbial sino que se excedió; los brindis todos fueron dedicados á la prosperidad de la ganadería y los verdaderos deseos de los comensales y asistentes de que llegue un día en que la ganadería de la Sra. Viuda de Subirats se cotice al lado de las de Miura, Saltillos y Veragua.

Nosotros por nuestra parte, agradeceremos al Sr. Roig, las deferencias que ha tenido con este periódico y unimos nuestros votos al de los asistentes que todos tienden á la prosperidad de la casa.

X.

Telegramas**El concierto económico**

Madrid 6 Noviembre.

El diputado á Cortes don Teodoro Gonzalez ha conferenciado detenidamente con el Sr. Rusiñol, mostrándose partidario del concierto económico.

También ha conferenciado con el Presidente del Fomento del Trabajo Nacional el Sr. Ferrer y Vidal, cuyas ideas respecto del concierto económico ratificó y no hacemos mérito de las mismas por ser conocidas y haberse expuesto muy recientemente.

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha continuado su labor de información cerca de los hombres políticos.

El Español publica esta noche las declaraciones que ha hecho á la comisión permanente el señor Maura.

Este habló largo y tendido del programa de las Cámaras de Comercio acordado en la asamblea de Zaragoza, conviniendo en que los medios de resistencia desplegados por los contribuyentes de Valencia y de Barcelona tienen una significación bastante importante y de la cual no se puede prescindir.

Esa resistencia al pago va extendiéndose y se acoge con simpatías como todo lo que se relaciona con no pagar.

El señor Maura ha dicho también que la minoría gamacista uada ha podido ofrecer en el sentido de las economías y en el problema financiero, porque si hubiese hecho algún ofrecimiento, este tendría que haberse rectificado inmediatamente con arreglo á las necesidades del momento.

Dice también el señor Maura que las Cámaras de Comercio, de continuar como hasta aquí, constituyen un peligro, debilitando en mucho la acción del Gobierno, el cual no da muestras de energías para contrarrestar la influencia de la actitud de las Cámaras.

El señor Silvela

El señor Silvela ha dicho que si en pre ha tenido por Cataluña excepcional simpatía, pero no deja de comprender que la actitud de resistencia al pago de los tributos entorpece la labor del Gobierno.

Para que cese tan anormal situación mucho pueden hacer los comisionados catalanes, ha dicho el señor Silvela, el cual ha manifestado una vez más que mientras los gremios de Barcelona no depongan su actitud no se les oirá en sus pretensiones.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre
Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para epoca
clase de documentos con su
correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno

Zapatería
y almacen de Calzado de
JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral y Arco del Romeu.-TORTOSA

Depósito de guanos y primeras materias

Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos.

Primeras materias de excelente y garantizada riqueza. Guano especial para trigo.

JAIME NOMEÑ

Arrabal de la Cruz, 7, TORTOSA

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitis—mo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor Farmacia del

Dr. Calleja Plaza de Sta. Ana núm. 3 frente á la Catedral.

La Música Ilustrada
y **Album Musical**

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 ptas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona